

Fribourg, le 14 novembre 2024

Communiqué de presse

101 diplômes Bachelor of Arts HES-SO en Travail social et 6 travaux de bachelor récompensés

La Haute école de travail social Fribourg (HETS Fribourg) a célébré le mardi 12 novembre dernier sa remise des diplômes 2024. 71 nouvelles travailleuses sociales et 30 nouveaux travailleurs sociaux se sont vu remettre leur Bachelor of Arts HES-SO en travail social. La cérémonie a eu lieu à l'aula de l'Université de Fribourg.

69 diplômé·e·s ont choisi l'option éducation sociale et 32 l'option service social. Elles et ils proviennent principalement des cantons de Fribourg (53), Neuchâtel (24) et Berne (14), mais également du canton de Vaud (4), du Jura (4), du Valais (1) et du Tessin (1). Dans son message de bienvenue, M. Joël Gapany, Directeur de la HETS Fribourg, a souligné l'importance des liens entre savoirs académiques et pratiques pour la formation des travailleuses sociales et travailleurs sociaux.

M. le Conseiller d'Etat Olivier Curty et Mme Luciana Vaccaro, Rectrice de la HES-SO, ont saisi l'occasion de féliciter les nouvelles professionnelles et nouveaux professionnels du travail social dans le cadre de leurs allocutions. M. le Conseiller d'Etat Oliver Curty a notamment rappelé que justice sociale et justice écologique vont de pair.

Distinctions et Prix

Pour la quatrième année consécutive, **la communauté Alumni de la HETS-FR attribué un prix** pour récompenser un Travail de Bachelor de grande qualité. Plusieurs travaux ont été sélectionnés sur la base de leur proximité avec le fil rouge thématique annuel à savoir « bien-être au travail ». Le prix 2024 est attribué à :

- **Justine Jecker et Jaël Roth** avec leur TB « La bientraitance dans l'accompagnement face aux enjeux de la nouvelle gestion publique en institution ».

Par ailleurs deux prix ont été attribués le cadre d'un concours visant à valoriser les TB à l'occasion de "Mon travail de bachelor en 180 secondes" .:

- **Le prix Trait d'union a été remis à Sandra Borer et Grégoire Quartenoud** pour leur TB portant sur: Comment l'utilisation des réseaux sociaux par les adolescent·es amène les travailleur·euses sociaux·ales à questionner leur pratique dans l'accompagnement socio-éducatif ?
« Nous avons apprécié la présentation du groupe pour son éclairage sur les impacts des réseaux sociaux sur les pratiques socio-éducatives. Leur travail a également mis en avant les besoins des

adolescents et l'importance de l'expertise terrain, contribuant à une meilleure défense de leurs intérêts. » Jeremy Zahno, membre du Jury prix trait d'union

- **Le prix de la HETS Fribourg a été remis à Grace Muamba et Marie Abegglen** pour leur TB portant sur: La séparation familiale chez les mineur-es non accompagné-es : quel rôle pour les travailleur-euse-s sociaux-ales ?
« *Ça a été un vrai coup de cœur : j'ai été séduite par la simplicité théâtrale de leur présentation, son efficience et la qualité de leur interprétation.* » Chantal Caille Jaquet, membre du Jury prix HETS Fribourg

Quatre étudiant-es ayant participé au programme AlterEgauZ ont également reçu leurs attestations de la main de Monsieur Jacques Genoud, directeur général de la HES-SO Fribourg. Lancé en 2021, ce programme vise le retour aux études de personnes issues de la migration via une passerelle favorisant leur intégration sociale et académique. Ce programme souligne l'engagement de la HETS-FR pour une société juste, égalitaire et inclusive.

Contact médias

- Joël Gapany, directeur, +41 79 670 71 57, joel.gapany@hefr.ch

La HETS-FR en bref

La HETS Fribourg compte plus de 400 étudiant-es issu-es notamment des cantons de Fribourg, du Jura, de Neuchâtel et de Berne.

Elle forme des professionnel·les en travail social prêt·es à mettre en œuvre leurs compétences dans les secteurs de l'éducation sociale et du service social. Elle travaille en réseau avec les Hautes écoles de travail social en Suisse, notamment au sein du domaine travail social de la HES-SO. Très présente sur les terrains, la HETS Fribourg collabore avec les milieux professionnels et associatifs, ainsi qu'avec les institutions et services publics et privés de tout le bassin de recrutement de ses étudiant·e· et bien au-delà.

Les thématiques abordées par la HETS Fribourg traitent d'enjeux sociaux et sociétaux actuels comme le handicap, les violences, les précarités, l'interculturalité, la jeunesse, la vieillesse, la digitalisation, la participation ou encore le développement durable.